



38号 平成28年11月発行

〒520-1121 高島市勝野129-3
TEL.0740-36-2077 FAX.0740-36-0237

パソコン

タブレット
スマホ

清水てつじホームページ
<http://shimizu-tetsuji.jp>

清水てつじ

国道161号の当初予算 および 9月補正予算

北小松高架橋下部工事状況



湖西道路
真野～坂本北 6.6km

調査設計・改良工事
当初予算5億円
補正2億円

小松拡幅
北小松 3.4km
鶴川 3.1km

用地買収・高架橋工事
当初予算6億円
補正5.3億円

湖北バイパス
10.8km

用地買収・調査設計
当初予算3.5億円
補正0円

交差点立体化
安曇川地区1.5km

調査設計
当初予算0.15億円
補正0.45億円

Q 熊本地震、南海トラフ地震等への関西広域連合の対応について、どう評価しているか

A 土木交通部長 熊本地震では、東日本大震災での支援の経験を生かし、カウンターパート方式により、被災地のニーズに即したきめ細やかな支援を効率的に実施でき、極めて有効に機能していると評価しています。南海トラフ地震等の応援受援を円滑に実施できるよう、「関西防災・減災プラン」を策定し、広域的な防災情報の発信などにも取り組んでいます。



Q 滋賀県被災者生活再建支援制度の評価について

A 知事 平成25年台風18号に伴う豪雨により、本県も多数の住宅が被災しました。緊急的に県独自の支援制度を策定し、支援金を交付しました。迅速な支援のため、本年6月に国の支援制度を補完する恒久制度を策定しました。この制度は、被災者の生活の安定と被災地の速やかな復興のため、しっかりと運用することが重要です。実際の被災状況にあわせた支援が必要で、全国の動向を注視してまいります。



9月会議 一般質問

防災対策と 地域防災力向上について



一般質問に立つ (9月定例会議)

国道161号の当初予算 および 9月補正予算

北小松高架橋下部工事状況



湖西道路
真野～坂本北 6.6km

調査設計・改良工事
当初予算5億円
補正2億円

小松拡幅
北小松 3.4km
鶴川 3.1km

用地買収・高架橋工事
当初予算6億円
補正5.3億円

湖北バイパス
10.8km

用地買収・調査設計
当初予算3.5億円
補正0円

交差点立体化
安曇川地区1.5km

調査設計
当初予算0.15億円
補正0.45億円

他に 森林・林業施策からの 地域経済振興について

Q 「琵琶湖周航の歌」を活用した観光振興への展開について

A 知事 旅行関係の事業者、関係市や地域、湖上スポーツなど、幅広い関係者と手を携えて取り組むことにより、多くの皆さんに琵琶湖の自然と「琵琶湖周航の歌」を語り継いできた滋賀の文化、風土に触れていただくため、今年度中から準備にとりかかっています。



Q 全国に向けて発信するイベントや、さらに普及するための継続的な事業を取り組み、滋賀県民の歌として拡げることが必要と考えるが知事の所見を伺う。

A 知事 昨年認定された日本遺産「琵琶湖とその水辺景観」祈りと暮らしの水遺産」などと絡めたイベントの開催や誘客の促進、歌の意義を広く認識していただける取組みなどを継続的に進めます。関係市や民間と一緒になって「琵琶湖周航の歌」百周年を盛り上げ、活用したい。



Q 水位計や河川防災カメラの整備の今後の方針について伺う。

A 土木交通部長 水位計は流域面積の大きい河川を中心に82箇所、河川防災カメラは20箇所の整備を進めてきました。河川防災カメラは、今後20箇所程度増設し、きめ細やかな情報提供に努めてまいります。

10/4 三日月知事 高島市企業視察



三日月知事が高島市へ企業訪問として、マキノ町中庄の株式会社平安製作所を訪問され、私も同行させていただきました。同社は2015年経済産業省の第6回ものづくり日本大賞優秀賞を受賞され、世界的な技術を持っておられます。また「新旭里山体験交流館もりっこ」で水源の森を守り、活かす活動をされている市民団体の方々との座談会で様々な意見交換をされました。その後「高島帆布」等の生産現場の見学に新旭町太田の駒田織布株式会社を訪問され工場の中を見学されました。



10/22 関西広域連合議会 防災・医療常任委員会 IN徳島

関西広域連合議会防災・医療常任委員会が徳島県立中央病院で開催され、同委員会委員長として出席。二府四県と四つの政令指定都市が構成団体で、今回の協議事項は

- 1 広域職員研修の推進について
- 2 広域医療の推進について……でした。



関西広域連合では、ドクターヘリ6機の運航。平成27年度の運航実績は3,680回平成28年度9月末現在で2,119回の出勤。更に需要が高まっており、平成29年度、鳥取県ドクターヘリ導入が決定し、更に緊急医療が提供出来る体制づくりに努めます。



10/1 高島市とフルタ製菓と 包括連携協定調印式

マキノ町のメタセコイア並木と「セコイヤチョコレート」を製造販売しているフルタ製菓さんと高島市が、包括連携協定を結ばれました。収益の一部がメタセコイア並木の維持管理費、マキノ高原の運営費に充当されるとのことです。このように地方行政と民間企業が連携することは新しい取り組みとして期待しております。



10/14 鴨川水系河川改修事業推進 協議会現地踏査

鴨川水系河川改修事業促進協議会の関係の方々との鴨川の現地踏査をしました。工事が進んでいる箇所、また進めなければならない箇所を確認し、安全な河川になるよう要望してまいります。



10/27 安曇川水系治山治水事業促進 協議会現地踏査

安曇川水系治山治水事業促進協議会の関係の方々との安曇川の現地踏査に行きました。安曇川の河川整備も相当進んでおります。しかし今回の踏査した状況を踏まえ、更に安全な河川になるよう要望してまいります。



11/6 滋賀県身体障害者 福祉大会

第66回滋賀県身体障害者福祉大会が高島市で開催されました。本大会は、相互に人格と個性を尊重しあいながら共生する社会の実現、交流の輪を広げ身体障害者の自立と社会参加を推進する機会として毎年県内で開催されています。



11/13 社会福祉法人虹の会 創立二十周年

平成8年に社会福祉法人「虹の会」が設立され、「共に生きる」を理念とされ、高島市の障害者の方々の生活支援ならびに就労支援に多大なご貢献をいただいております。心から敬意と感謝を申し上げます。今後も皆さんと一緒に共に歩みましょう。



地域要望を受けて現地調査

南船木自治会防災訓練
 早朝より今年で10回目となる南船木自治会の防災訓練が行なわれました。自治会のほとんどの方が参加され、住民の皆様の防災意識が高いとあらためて感じました。同自治会より河川防災カメラの要望があり、9月議会でご一般質問をいたしました。



平成28年10月16日

マキノ町海津護岸の石垣
 マキノ町海津の皆さんから、海津大崎の護岸の石垣が崩れかけているとのこと。視察に行きました。ご存じのように桜百選にも選ばれ、桜シーズンには多くの観光客が訪れます。早く修復出来ますように努力します。



平成28年9月9日

県道小浜朽木高島線 庄堺・三重生地区調査
 県道小浜朽木高島線は平成19年から本格的に長尾区、中野区と工事が進み、南古賀地区も来年度中に工事完成予定。引き続き、道路幅員の狭い庄堺・三重生地区についても、安全で安心して利用していただける道路が早くできますように努力します。



平成28年9月2日

三日月知事に来年度一級河川鴨川及び安曇川予算要望
 鴨川水系の清水日出夫会長、梅村勝久副会長ならびに安曇川水系の石田哲会長、山川恒雄副会長と来年度の河川整備に向けて、三日月知事、土木交通部長に要望に行きました。



平成28年11月14日

「藤樹書院」藤棚改修完了
 藤樹書院の藤棚が老朽化し、関係者から改修の要望があり、高島市に要望しておりましたところ、十月に改修工事が完了し藤棚がよみがえりました。



平成28年11月4日

近畿地方整備局に来年度一級河川鴨川予算要望
 鴨川水系河川改修事業促進協議会として清水日出夫会長、梅村勝久副会長、事務局の市担当職員と近畿地方整備局井上河川部長に平成29年度の予算要望に行きました。



平成28年10月19日

高島市がん教育
 高島市内の中学で実施

昨年引き続き、がん教育の授業を中学2年生に実施していただきました。講師に高島市民病院のお医者さんやがんを経験された方をお願いし、がんについて詳しく、また実際の経験談をお話いただきました。生徒さん皆さん、真剣に講話を聞き、グループワークで様々な意見が出て大変有意義な授業になったと思います。がんの正しい知識を身に付けることよって、生活習慣を改善し予防につなげることに、また定期的な検診を受けることよって、早期発見が出来て根治に繋がります。

がんは根治出来る病気で、あり検診率を高めていくことが重要です。

平成28年10月24日

9/3・4 たかしまクラフトフェア 「工藝の庭」旧広瀬小学校

滋賀県を中心とした若い方々の様々な工芸の作品が出展され、多くの方が訪れ賑わっていました。

8/28 ほほえみコーラス30周年記念コンサート&コーロいまづ演奏会

高島市内で活動するほほえみコーラスさんとコーロいまづさんの素晴らしい演奏会が行われました。

10/15 藤樹神社百周年記念 藤樹杯グランドゴルフ大会

第1回藤樹杯争奪グランドゴルフ大会が多くの皆様のご参加のもと開催されました。

10/30 第3回高島・京都市民交流コンサート

高島市からはうたごえ浜風さん、高島・安曇川両高校の吹奏楽部が出演され会場はほぼ満席で良い音楽祭でした。

10/30 ハロウィン・南市

昨年引き続き開催されたハロウィン南市。大変多くの方で賑わい盛り上がりしました。

11/2 新旭養護学校創立20周年

地域の皆さんと共に歩んで、創立20周年を迎えられました。今後とも充実した養護学校教育を期待しております。

今年度着工「(仮称)新常安橋」工事

ようやく常安橋架け替え工事に伴う橋梁下部工事に着工いたしました。住民の皆様には長年に亘りお待ちいただきご迷惑をお掛けしました。今後の工事が順調に進みますように予算獲得に努めます。

編集後記

今年も9月の台風16号などがあり、安曇川流域の自治会から水位計や河川防災カメラの設置要望がありました。県土木では、早速設置に向けた調査が始まっています。一級河川鴨川、安曇川、石田川をはじめ市内の河川整備が進んでいます。また161号線の北小松地区の工事が着工し、161号バイパス工事が進捗しております。これにより人口減少に歯止めをかけ、更に住みやすい高島市を目指します。

地域イベント 地域行事に参加させていただきました

- 8/14 新旭町大国主神社御百燈祭り
- 10/2 安曇川町五番領自治会 運動会
- 10/10 マキノ町小荒路区 知内区運動会 沢区運動会
- 10/9 高島地域スポーツカーニバル
- 11/3 朽木文化祭
- 11/3 今津町文化祭